# ""PRESIDENTE HERNÁNDEZ LES EXPONE VENTAJAS Y APOYO:"" \*EMPRENDEDORES, AGRICULTORES Y ARTESANOS DE ERANDIQUE TENDRÁN BENEFICIOS DE SENPRENDE\*

- Microempresarios y agricultores agradecen el apoyo del Gobierno a través de Crédito Solidario y Senprende.
- Senprende brindará financiamiento, asistencia técnica y acompañamiento para consolidar negocios de emprendedores de Lempira, afirma Hernández.
- Erandique pasó de 30 a 114 cajas rurales con apoyo del Gobierno, resalta el alcalde Rudy Trejo.
- El mandatario señala que aspira a construir 55 centros pilotos de emprendimientos agrícolas en todo el país.
- \*Erandique (Lempira), 11 de noviembre.\* Emprendedores, agricultores y artesanos del municipio de Erandique (Lempira) recibieron hoy el apoyo y los beneficios del programa Senprende, que busca promover y fortalecer los negocios en toda Honduras por iniciativa del presidente Juan Orlando Hernández.

Hernández socializó con productores y artesanos de Erandique las bondades del Servicio Nacional de Emprendimiento y Pequeños Negocios (Senprende), cuyo objetivo es capitalizar 13.000 empleos al año y financiar a la micro, pequeña y mediana empresa (Mipyme).

Los emprendedores de Erandique producen miel de abeja y vinos de frutas; hay artesanos de la cabuya, productores de verduras, legumbres y frutas, así como una empresa de servicios múltiples que trabaja la piedra preciosa del ópalo, que es única y que se da únicamente en Australia y en Honduras, específicamente en Erandique.

#### Avanza alimentación escolar

Hernández también conoció en la reunión los avances que ha logrado el Programa Nacional de Alimentación Escolar en la región del río Lempa.

El alcalde de Erandique, Rudy Trejo, señaló que gracias al apoyo del Gobierno ya son 34 productores que abastecen con frutas, verduras y legumbres al supermercado La Colonia.

Añadió que, además, Hernández ha apoyado las cajas rurales, que pasaron de menos de 30 antes de 2014 a 114 en la actualidad, lo que vitaliza y fortalece los negocios, que serán robustecidos con el financiamiento de Senprende.

La directora del Programa Nacional de Alimentación Escolar, Claudia Flores, detalló que esta iniciativa se encuentra en todas las escuelas de los 298 municipios del país.

Con este programa no solamente se nutre a los niños, sino que también se favorece a los agricultores locales que suministran sus productos a los centros educativos.

Flores entregó al mandatario un documento guía de cocina hondureña que es aplicado en todos los centros escolares de Honduras.

# \*Emprendedores florecen\*

El agricultor Adonis Pérez, de la montaña de Azacualpa (Erandique), expuso que abastecen con papa, pepino y otros productos de calidad al supermercado La Colonia, gracias al apoyo del Gobierno y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid, por sus siglas en inglés).

Los productores aspiran a expandir más los mercados con la ayuda del Gobierno a través de financiamiento para una planta procesadora, apuntó.

Asimismo, dijo que con la construcción de más reservorios de agua se podrá producir más y colocar sus productos al mercado de El Salvador.

Otro ejemplo es el de Manuel Cruz, un microempresario de la barbería gracias al apoyo de Crédito Solidario.

"Gracias al presidente Hernández pude montar una barbería con la que mantengo a mis tres hijos", puntualizó.

Cruz relató que Crédito Solidario llegó a su casa para montar su negocio y hoy está en la cuarta fase de un préstamo de 40.000 lempiras, lo que le ha permitido consolidar su barbería.

"Antes tenía sólo una silla y ahora tengo tres", refirió y dijo que sus hijos colaboran para atender a los clientes en su barbería.

"Presidente, aspiro a tener tres barberías más en cada barrio de Erandique", subrayó Cruz.

### \*Alimentos y ópalo\*

En representación de la caja rural Cuna de Lempira, don Juan Ortiz afirmó que participan directamente del Programa Nacional de Alimentación Escolar con el abastecimiento de productos nutricionales para los niños.

Los niños con esta merienda se sienten más fortalecidos y les permite aprender de mejor forma al tener el alimento necesario en sus organismos, remarcó Ortiz.

Don Próspero Cruz, de la Asociación de Microempresas de Ópalo, resaltó el apoyo del presidente Hernández por permitir desarrollar esa industria que es única en Erandique.

Relató que el mandatario les gestionó una donación de maquinaria valorada en tres millones de lempiras y colaboró con el financiamiento para la construcción de la escuela para la producción de ópalo.

"Nuestra aspiración es llegar a otros países con este producto, que es hermoso", expresó Cruz e indicó que su intención es colocar sus productos en las mejores tiendas de Gracias (Lempira), Copán Ruinas e Islas de la Bahía.

"Queremos financiamiento para fortalecer nuestra empresa y sé que la tendremos con Senprende", concluyó.

#### Brazo solidario del Gobierno

El titular del Ejecutivo apuntó que quiere que de Erandique salgan los grandes ejemplos de cómo se desarrolla el campo a través de la agricultura sostenible que abastece parte del mercado de Lempira, Intibucá, Comayagua, Tegucigalpa y hasta El Salvador.

Ese ejemplo de ejecución de agricultura tecnificada con la utilización de reservorios de agua es lo que desea para todo el país, avizoró Hernández.

El gobernante informó que en la actualidad se construye la carretera que comunica de San Juan del Caite (Intibucá) hasta Mapulaca (Lempira) para conectar a El Salvador.

"Quiero que coloquen sus productos a buenos precios a El Salvador", remarcó.

Hernández indicó que a través de Senprende se brindará financiamiento, asistencia técnica y acompañamiento para consolidar los negocios de los emprendedores de Lempira.

Y a través de Mi Empresa en Línea se les brindará personería jurídica a las empresas que no la tengan para que puedan obtener apoyo de créditos a través de Senprende y Banca Solidaria.

"Estamos cortando el tiempo para la constitución de los negocios, la exoneración de pagos de impuestos y generando otros beneficios para tener más emprendimientos", recalcó.

"Crédito Solidario es un semillero de pequeños y medianos empresarios que podrán saltar a la banca como grandes empresarios", subrayó Hernández.

### \*55 centros piloto\*

El jefe de Estado manifestó que aspira a montar 55 centros piloto de emprendimientos agrícolas en todo el país para capacitar, educar y aplicar tecnología de última generación en el campo.

"El brazo financiero más grande del Gobierno es Banhprovi y está para ustedes (emprendedores)", puntualizó.

"Simplificación en los trámites para montar sus negocios y financiamiento es lo que les traemos hoy", remarcó, y dijo que busca montar ferias de comercio y del agro en todos los municipios de Lempira.

# \*Proyecto de iluminación\*

Por otra parte, Hernández afirmó a los emprendedores de Erandique que los nuevos bombillos ahorradores de energía llegarán a todos los hogares de Lempira como parte del proyecto que se ejecutará a nivel nacional.

"Cinco millones de focos serán entregados a los hogares de clase media y baja, remplazando los viejos que registran alto consumo de energía", aseveró.

También "se incentivará el uso de nuevos electrodomésticos ahorradores y serán exonerados del Impuesto Sobre Ventas", señaló Hernández.

\_\_\_\_\_